METAPRODES Meta-actitudes, desacuerdos profundos y progreso moral



Investigación con impacto

Es harto conocido que las personas poseen distintas actitudes morales y posiciones ante distintos temas, pero a mayor nivel de sofisticación, las personas abrazan teorías implícitas o explícitas sobre la naturaleza de los desacuerdos morales. El proyecto analiza esos desacuerdos originales que van incluso antes de las divergencias morales, e hipotetiza acerca de la importancia de los compromisos teóricos implícitos.



Descripción

El proyecto METAPRODES persigue dilucidar los compromisos teóricos detrás de los desacuerdos fundamentales de las sociedades actuales. El área de investigación son dos niveles: los desacuerdos normativos y las teorías implícitas o explícitas que guían la comprensión de los desacuerdos.

Aportación de valor

El estudio final incidirá en el impacto de nuestras convicciones y actitudes metaéticas y metaepistémicas en los desacuerdos profundos. Eso supone que se analiza el origen del cuestionamiento ético y epistemológico de lo que no se está de acuerdo, así como los incentivos políticos e insti-

tucionales que maximizan los efectos perversos o las consecuencias positivas de sacar a relucir estos desacuerdos en diferentes esferas públicas e institucionales.

En los últimos años, aparte de la agudización discursiva de los desacuerdos, se ha dado una mayor explicitación sobre el desacuerdo sobre el planteamiento de las cuestiones mismas. Ante ello, METAPRODES coloca en el centro los compromisos teóricos implícitos de los agentes en las discrepancias alrededor de los desacuerdos morales y epistémicos en torno a las diferencias sobre el progreso humano, unas divergencias que se han reivindicado en una serie de trabajos fundamentales en las grandes transiciones del mundo social en la época contemporánea y moderna.

«A un nivel mayor de sofisticación, las personas también pueden abrazar teorías implícitas o explícitas distintas sobre la naturaleza de dichos desacuerdos morales: son los desacuerdos sobre los desacuerdos.»



Impacto

Las diferencias filosóficas en los procesos transicionales de las sociedades humanas son un objeto de estudio bajo el que el proyecto pone en duda, como análisis, la metaética de los compromisos teóricos y la instanciación de las diferencias en algunos de los grandes desacuerdos prescriptivos de la actualidad, como son las obli-

gaciones a futuro, la justicia racial, la justicia de género, la inmigración, las guerras culturales y muchos otros asuntos.

El estudio de los desacuerdos sobre los desacuerdos ofrece un análisis más certero sobre los compromisos teóricos de los agentes y su importancia a la hora de dar lugar a esas divergencias.







Cobertura de prensa

• <u>Polarización afectiva: entre el tribalismo y el absolutismo moral.</u> (Agenda Pública)

Enlaces de interés

Provecto METAPRODES .:

https://metaprodes.wordpress.com/2023/07/04/ the-city-that-never-sleeps/



¿Quieres saber más?

Investigadores principales

Antonio Gaitán Torres

Dpto. Humanidades: filosofía, lenguaje y literatura

Hugo Viciana

Universidad de Sevilla

Contacto

agaitan@hum.uc3m.es